
 
 
参加者の皆様からいただいた感想 
 
尾木先生のアドバイスは、母たちがどんな立場にあるのかを汲んでいただきながら、とても実際

的で、一番最初に何をしたらよいのかを教えていただけるので、わかりやすく大好きです。また、

母たちが陥りがちな面（父親に相談するなど）を指摘していただけるので、インターネットライ

ブを始めてみたときにもそうでしたが、ひとつひとつのご回答に目からうろこが落ちます。 

 

尾木先生の本で、「思春期の危機をどうみるか」を読んでから参加させていただいたのですが、

本で読むのとはまた違う印象が残りました。 

 

子供を育てていると、 

過去のある出来事や自分の振る舞いで 

間違えたのではないかと思うポイントに戻ってしまい、 

「あれがいけなかったから、子供がこうなっているのではないか」 

と考え勝ちです。 

母親は特にそういう考え方に偏りがちだと思うし、自分もそうなりがちなので、 

父親の視点（そんな昔のこと関係ない、とか、いまさらそんなこと言ったって仕方がない） 

を取り込んで子育てをしたほうがよさそうだな 

ということがわかりました。 

 

また、最後の質問をされた方で、ゲームを与えた影響についてお話されていましたが、 

その尾木先生のコメントがもっとも印象に残っております。 

「買い与えたのはあなたでしょう。」 

というものです。 

我が家の長男は、まさしくゲームにはまってしまった子供で、 

すべてのことが、ゲームの世界を中心に展開していました。 

工作や、絵の中にも、必ずゲームのキャラクターやアイテムが登場しており、 

わたしたちはそれを許してきてしまいました。 

最近、中学生になったので、勉強が厳しくなり、自己管理もよりきちんとしなければならなくな

ったのですが、なかなか軌道にのせることができませんでした。 

尾木先生の話を聞き、 

「買い与えたのはあなた」ということを自覚。 

彼と話をして、 

「ゲームの影響が大きいと思うので、ゲームとパソコンはやめてもらいたい」 



と伝えました。この１週間は、ゲームをしていません。 

ゲームの影響は、大きいと思いますが、今後も見守りつつ、 

現実世界に生きることの楽しみを増やして、現実的に生きてもらいたいと思っています。 

 

テレビの中で、 

ゲームについて否定的なご意見を言うことが難しいと思われます。 

ですが、ゲームにはまることで機能不全に陥っている子供たちが大勢いることは簡単に想像でき

ます。 

先日、尾木先生から、生でそのことについてお話をうかがえたことは 

大きな収穫であり、ありがたいことと思っております。 

 

今後のご活躍を楽しみにしております。 

最後になりますが、紫のジャケットとブラウスがお似合いでおしゃれでした。 

ありがとうございました。 

 

 

昨日のおぎままライブの観覧とても楽しい時間を過ごす事ができました。ありがとうございます。

おぎままもテレビでみるのと全く変わらないキャラでした。ためになるお話しが聞けました。マ

マ友達からおぎままライブ行きたかったと大反響でした。おぎままファンたくさんいます。ほと

んど毎日テレビで見ない時がないおぎまま、まだ休みがとれてないという事なのでお身体には気

をつけてほしいと思います。 

これからも色々な悩みに答えてみんなを笑顔にしてほしいと思います。 

 
 
昨日は、ありがとうございました。 

いつもは、テレビを通して拝見していますが、尾木先生と同じ空間でお話を聞けて本当に幸せな

時間でした。 

尾木先生は、子どもの目線に立つこと、子どもを大切にというメッセージがすべてのお答えに込

められていたと思います。 

私もこれからは、肝に命じて行きたいと思いました。 

 

また様々な年齢層のお子さんについてのお悩みを聞く事ができたことが、とても貴重な体験でし

た。 

同年代のママ友としか話しをする機会がないので、これから我が子の将来に起こりうる事や先輩

ママのお悩みを前持って聞けて心構えができました。 

尾木先生のお話をお聞きした後、帰宅してからは怒らないようにようと思いました。しかしいつ



もの反抗的な態度で、私の心の中でははらわたが煮えくりかえる思いでしたが、尾木先生のお話

を思い出しぐっと我慢しました。今朝も学校に行く間際に反抗的な態度でしたが、さらりと受け

流して、送り出しました。やはりこちらが怒りを爆発させてしまうと、子どももますます増幅し

てしまうんだなと気がつきました。私が怒らないでいると、子どもの方で自分が理不尽な事を言

ってるなと少し気づいている様子でした。 

これからぶれない母親になれるようがんばりたいです。 

また何か企画がありましたら、是非参加させて頂きたいと思います。 

本当にありがとうございました。 

 

 


